

誤った労働者支配に抗議する

新労組員仲間の手記

ここに一つの手記を紹介します。一人の三池労組員に記して寄せられたある新労組員仲間（じしょくみんちゅうかん）の名前を伏せさせていた（さがまつ）のもので、行間にこめられた労働者の怒りがこの手記となりましたのであります。会社の前時代的な労働者支配に対する怒りの抗議ともなっています。心強い一文です。

真の保安確保がほしい

ある書物に、「どうせ、うそをつくなら大きなうそをつけ」【そのうそが真実に変り、表現する】と書いたものを見たことがあります。

最近三池炭鉱では、各坑口での作業割りつけの前に、または入坑時の人車のホームへ行く途中などで、会社はスピーカーを使い、自ら保全と安全点検について立派な保安目標を樹てそれを繰り返し坑員の耳に入れ、徹底的な教化をはかっている。

「前チエック、馴れた作業もう一度」といった要領での、前チエック運動がはじまつた。たしかに、「お互いにケガをしないよう」、とか「お互い、家庭のしあわせのために」とかいう、まあ、議。

保安上の責任転嫁やめろ

(2)機会あるごとに負傷防止の討議。(3)作業前安全確認、前チエック。

背負わされる

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態

度はまだ悪い。負傷者がどんなに

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

とおもふべきか。そこで、坑道内

×

十字架

さて、誤った恥意識と罪意識

手足をケガして痛みに苦しんで、

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

とおもふべきか。そこで、坑道内

坑口でさらさる

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態

度はまだ悪い。負傷者がどんなに

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

とおもふべきか。そこで、坑道内

生産工程にこ

そメスを

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態

度はまだ悪い。負傷者がどんなに

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

許せぬ負傷者のさらし首

坑口でさらさる負傷者

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態

度はまだ悪い。負傷者がどんなに

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

とおもふべきか。そこで、坑道内

井さんら勝利

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態

度はまだ悪い。負傷者がどんなに

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

とおもふべきか。そこで、坑道内

汗の生理

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態

度はまだ悪い。負傷者がどんなに

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

とおもふべきか。そこで、坑道内

高温と労働と

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態

度はまだ悪い。負傷者がどんなに

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

とおもふべきか。そこで、坑道内

開発係長、主導が保安部からや

てくる。負傷した労働者を待つて、なかは強制的保安教育

教育（教育をしたり、時には難役に使役したりする）を受けに勤務す

ることをすすめる。もちろん部内

の保安成績との関係から、軽労

汗の生理

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態

度はまだ悪い。負傷者がどんなに

歩きにくく坑道である。この認識

がどうしてこんな事ではない

とおもふべきか。そこで、坑道内

汗の生理

三池炭鉱の各ヤマの保安部の態</